

☩ 議会だより

さがら 2010.11.30 6号



要望書提出時の様子（9月27日）

相良村世帯数【1,671世帯】
人口……5,135人
男性……2,408人／女性……2,727人
(H22年10月末日現在)

発行／相良村議会
編集／相良村議会広報発行特別委員会
熊本県球磨郡相良村深水 2500 - 1
TEL0966 - 35 - 1038 (直通)

| | |
|----|----------------|
| 目次 | ◆議会のうごき…………… 2 |
| | ・ 議長の活動報告 |
| | ・ こんなことが決まりました |
| | ◆一般質問…………… 7 |



国会に要望書提出時、片山さつき議員と。

議長 の活動報告

相良村議会議長 小善満子



1 安全で安心できる国土づくりに関する提案及び要望

● 「ダムによらない治水を検討する場」の早期決着を図りたい。

● 五木村並びに川辺川流域の地域振興について支援策を講じられたい。

2 スマートインターチェンジの設置について

● 国道219号に直結するスマートインターチェンジの設置を図られたい。

3 道路事業の整備促進について

● 国道の整備に必要な予算の確保を図られたい。

● 国道445号社会資本整備総合交付金（改築）事業の促進
（泉）相良パイパス工区

● 国道445号社会資本整備総合交付金（交通安全）事業の促進
（相良村深水工区歩道）

● 主要地方道人吉水上線社会資本整備総合交付金（交通安全）事業の促進
（相良村工区歩道）

● 一般県道小枝深水線の道路整備事業の促進（相良村工区）

● 一般県道相良人吉線道路整備事業の促進（相良村工区）
町村道の整備に必要な予算の確保を図られたい。

● 村道廻谷線社会資本整備総合交付金事業の促進（相良村）

4 農林業の振興と活力ある農山村の建設に関する提案及び要望

● 農家が切望する農業用水を一日も早く届けることが必要で、人吉・球磨地域の農業振興を図るため、国営川辺川土地改良事業の促進について

● 農家が切望する農業用水を一日も早く届けることが必要で、人吉・球磨地域の農業振興を図るため、国営川辺川土地改良事業について

寒気の厳しい季節になりました。皆さん如何お過ごしですか。寒い折から風邪などおひきにならない様にお身体に充分ご注意頂きお過ごしください。

今回は、10月21日～22日に球磨郡町村議会議長会で平成23年度管内主軸事業要望を県選出国會議員及び関係省庁に要望書を提出した内容についてお知らせします。

要望内容（相良村関係のみ抜粋）

て積極的な支援を図られた
い。

● 農業農村整備事業の促進に
ついて

● 農地・水・環境保全向上対
策事業（継続地区 相良村）
林業振興施策の拡充強化に
ついて

● 森林整備の計画的推進を図
られたい。

● 林業・木材産業振興施設等
整備事業の積極的な推進を
図られたい。

● 治山事業の計画的な推進を
図られたい。

● 野生獣類被害対策について

野生サル、シカ及びイノ
シシによる被害防止に関
し、継続的な対策の推進を
図りたい。

● 家畜伝染病防疫体制整備と
財政支援等について

● 口蹄疫の感染経路の特定と
迅速対応可能な家畜伝染病

防疫体制整備（国による法
的防疫マニュアル作成整
備）を図りたい。

● 子牛や牛肉の価格変動に対
する安定対策を図られた
い。

● 風評被害を防止するため国
産農畜産物の安全性と消費
拡大PR等を図りたい。

● 県及び市町村が実施した家
畜伝染病防疫対策に対する
特別交付税の特別措置を図
られたい。

5 企業誘致の推進に関する 提案及び要望

● 企業誘致の推進について

● 圏域への企業誘致の推進を
図りたい。

以上 国会議員10名、東京
事務所、国土交通省関係38名、
農林水産省関係20名、林野庁
関係18名、厚生労働省4名
要望書提出。

熊本県後期高齢者医療広域連合議会議員に相良村議会議長の小善満
子氏が当選しました。

当広域連合議員は市町村長16名、町村議会議長8名で構成されて
います。球磨郡から町村長では、多良木町長、球磨村長、山江村長、
町村議会議長では相良村議会議長、湯前町議会議長が当選しました。

茂吉隆典議員町村議会議員10年表彰受賞

平成22年10月27日、湯前町グランドゴルフ場
において、平成22年度球磨郡町村議会議員親善グ
ランドゴルフ大会が開催されました。その開会式
において、同会より10年間議員をされた茂吉隆典議
員に対して表彰状の授与がありました。

茂吉議員は、『皆さんのおかげで議員として10
年表彰を受ける事が出来ました。村民の皆さんに感
謝しております。』と述べられております。



表彰を受ける茂吉隆典議員

相良村地域振興に関する意見書を提出

相良村議会は平成22年9月27日に8月11日の臨時議会で決議した、相良村の振興策に関する意見書を地方自治法第99条に基づき、衆議院本館にて、民主党糸川正晃副幹事長に県選出国會議員松野信夫衆議院議員、松野頼久衆議院議員の立会いにて、国土交通大臣に津川政務官、農林水産大臣に農林振興局水資源課中田調査官にそれぞれ提出要請しました。

又、これに先立ち9月22日には熊本県知事に民主党県連の案内でダム対策課長、農政課長に提出要請した。



相良村上四浦地区の地域振興に関する要望書提出

相良村議会は徳田村長等執行部と上四浦地区田中区長とともに平成22年11月11日に上京し、衆議院において民主党県選出の松野信夫議員の案内で、民主党陳情対応本部副本部長の大久保勉参議院議員に上四浦地域に関する要望書を提出しました。

又、県選出の金子恭之議員、松村洋史議員、松野信夫議員、松野頼久議員にもそれぞれ訪問して提出しました。

これに先立ち11月2日には熊本県知事に地元松田県議の立会いにて、副知事、地域振興課長に提出要請した。



こんな事が決まりました

《平成22年第9回 定例会》

平成22年9月10日議決

報告第5号 健全化率の報告について

報告第6号 資金不足比率の報告について

相良村平成20・21年度工事請負関係調査特別委員会に関する報告について

同意第6号 相良村固定資産評価審査委員会委員の選任について

……………【原案同意】

平成22年9月17日議決

認定第1号 平成21年度相良村一般会計歳入歳出決算の認定について

……………【原案承認】

認定第2号 平成21年度相良村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について

……………【原案承認】

認定第3号 平成21年度相良村老人保健特別会計歳入歳出決算の認定について

……………【原案承認】

認定第4号 平成21年度相良村簡易水道特別会計歳入歳出決算の認定について

……………【原案承認】

認定第5号 平成21年度相良村農業集落排水特別会計歳入歳出決算の認定について

……………【原案承認】

認定第6号 平成21年度相良村森林総合研究所分収造林特別会計歳入歳出決算の認定について

……………【原案承認】

認定第7号 平成21年度相良村介護保険特別会計歳入歳出決算の認定について

……………【原案承認】

認定第8号 平成21年度相良村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について

……………【原案承認】

議案第31号 平成22年度相良村一般会計補正予算（第6号）

……………【原案可決】

議案第32号 平成22年度相良村国民健康保険特別会計補正予算（第1号）

……………【原案可決】

議案第33号 平成22年度相良村老人保健特別会計補正予算（第1号）

……………【原案可決】

議案第34号 平成22年度相良村介護保険特別会計補正予算（第1号）

……………【原案可決】

- 議案第 35 号 平成 22 年度相良村後期高齢者医療特別会計補正予算（第 1 号）
 …………… 【原案可決】
- 議案第 36 号 過疎地域自立促進計画に関し議会の議決を求めることについて
 …………… 【原案可決】
- 議案第 37 号 相良村情報通信基盤整備施設の設置及び管理に関する条例の制定
 について …………… 【原案可決】
- 発議第 16 号 議会招集権を議長に付与する旨の意見書について
 …………… 【原案可決】
- 請願第 1 号 現行保育制度の維持と子育て支援施策の拡充について国へ意見書
 提出を求める請願書 …………… 【原案採択】
- 請願第 2 号 用水路の早期改修、補修の実現の請願について
 …………… 【原案採択】

《平成 22 年第 10 回 臨時会》

平成 22 年 9 月 24 日議決

- 議案第 38 号 訴えの提起について
 …………… 【原案否決】
- 議案第 39 号 平成 22 年度相良村一般会計補正予算（第 7 号）
 …………… 【原案否決】
- 発議第 17 号 給与支払い請求に伴う応訴費用の支払いに関する勧告決議
 …………… 【原案可決】

平成 22 年 10 月 15 日議決

- 議案第 40 号 平成 22 年度相良村一般会計補正予算（第 8 号）
 …………… 【修正可決】
- 議案第 41 号 相良村光ブロードバンドサービスの管理及び使用料の徴収に関する
 条例の制定について …………… 【原案可決】
- 発議第 18 号 茂吉隆典議会議員の辞職勧告決議…………… 【原案否決】
- 発議第 19 号 吉松美代議会議員の辞職勧告決議…………… 【原案否決】
- 発議第 20 号 相良村議会の自主解散決議 …………… 【原案否決】
- 発議第 21 号 尖閣諸島付近で起こった中国漁船の領海侵犯、海上保安庁巡視船
 への衝突事件の真相究明と国の毅然とした対応を求める意見書
 …………… 【原案可決】

一般質問



横山 良継 議員

Q 国庫補助金の処理について。

A 決算調整に間違いがあった。

ます。
横山議員 〓 今回の件で職員
の人事異動、若手の育成が必
要と思うし、村として処分は
必要ないと村長は思われるか。
村長 〓 処分は考えておりま
せん。
横山議員 〓 指定金融機関に
ついて伺いたい。

横山議員 〓 会計管理者の職
務権限について(国庫補助金)

関すること、決算を調整し長に
提出する。以上でございます。

議会は付議事項です。今回の
補助事業は全国で行われた事
業です。なぜ相良村だけ経費
処理を間違ったのですか。

言う事ですね。
会計管理者 〓 はい、してお
ります。

会計管理者 〓 現金の出納及
び保管、小切手の振出し、有価

横山議員 〓 決算調整はあな
たの仕事ですね。管理者の理
解が私には判らない、職務怠
慢と言っておきます。国庫補
助金四二〇万円の経理処理は

会計管理者 〓 決算調整の
チエックの間違いがありました。
横山議員 〓 反省していると

横山議員 〓 この件で何回か
出張、残業が生じたと思うが。
総務課長 〓 一連の事務の流
れで平常事務で処理しており

横山議員 〓 早い時期に指定
金融機関の指定を望みます。
他に利水事業、村の振興策
について質問致しました。

管理行うこと、支出負担行為に

横山議員 〓 国庫補
助金四二〇万円の経理処理は

横山議員 〓 反省していると

横山議員 〓 早い時期に指定
金融機関の指定を望みます。
他に利水事業、村の振興策
について質問致しました。

横山議員 〓 早い時期に指定
金融機関の指定を望みます。
他に利水事業、村の振興策
について質問致しました。



友田 政春 議員

Q 村長の100条委員会出席要 請に出席されなかったのか。

A 百条調査を政争の道具としていると
言うことの私の見解でございます。

友田議員 〓 特別委員会
100条についての質問をいた
します。2月18日本会議で設
置の決議がなされ、賛成多数
で可決されました。この9月
6日報告まで9回に渡り、役

場職員、数社建設業者の尋問
をし、私は業者にも職員に対
しても大変なる苦痛を与え、
また、村民に不安感を上昇さ
せたことは議会の責任は重大
であります。第8回6月23日、

第9回24日の調査会議録の中
で特定業者の指名外しとか、
指名停止処分も文章が記述さ
れておりますが、この指名外
しとか、指名停止処分の違い
をどのようなものかお教えい

友田議員 〓 委員会では第7回、
第8回、第9回の3回の出席
要請に対して、村長はなぜ出
席しなかったのかお伺いま
す。

友田議員 〓 委員会では第7回、
第8回、第9回の3回の出席
要請に対して、村長はなぜ出
席しなかったのかお伺いま
す。

友田議員 〓 特別委員会
100条についての質問をいた
します。2月18日本会議で設
置の決議がなされ、賛成多数
で可決されました。この9月
6日報告まで9回に渡り、役

友田議員 今後の進行、今までの発言に基づいて信念をもって進めていただきたい。村長は就任2年半を過ぎ、今までの行政の中で自負する実績、反省点があればお聞きし、今後の村政運営についてどう対処されていくのか、お尋ねいたします。

村長 村民の皆様方が実感として良くなったな、変わったなというには、3年、4年は掛かります。いくつか申し上げますと、敬老祝いの金の条例制定、後は子ども医療費の未就学児童から小学6年生まであげたと言うこと、火災警報装置を全戸に配布、小さい会社でございませけれども企業誘致も致しました。情報通信基盤整備、小中学校の空調設備もすることが出来ました。今後、村民の皆様方の意見を聞きながら進めて行きたい。地域づくりの今後の根幹になっていくと考えておりますので、議員の皆様方にご協力を得ながらそれを勧めて参りたい。



高岡議員 「ダムによらない治水を検討する場」について村長はどのような事を要望していますか、また、何が議論されていますか。

村長 治水対策と緊急な場所がいくつかあるのでスピーディに対策を立ててほしいと要望しています。また、会議の中では遊水治安も提案されていますが、具体的なある治水策か、十分な議論付けは出来ないところでは。

高岡議員 例えば永江地区、柳瀬地区についてはどのような事業に取り組んでもらえるのでしょうか。その内容は。

村長 永江地区、柳瀬地区、両方共に堤防のかさ上げと河床掘削をお願いします。

Q ダムによらない治水は。

A 十分な結論付けは出来ていない。

高岡 重盛 議員

高岡議員 永江地区のかさ上げを行った場合の対岸、上園、棚葉瀬地区はどうなるのか、また遊水地はどうなりま

ければとおもっています。
高岡議員 相良村に振興基金があるがそれを基に上四浦振興基金として計画が出来ないでしょうか。

村長 遊水地については国へ協力しながら何箇所か考えているところでは。また上園、棚葉瀬地区については専門的な知識も含めて十分に考えていきたい。

村長 上四浦振興基金というのは制度としての発想がありませんでしたので、出来れば良い提案だと思えます。

・村内の水没予定地について

・利水事業について

高岡議員 村内の水没予定地に対する取り組みはどのように考えていますか。

高岡議員 利水事業における進捗状況と事業組合の進捗状況について現在の状況はどうなっているのですか。

村長 藤野橋の要望もあるが水没予定地の国有地の利活用をして雇用が生まれるような地域振興と上下水道などの生活基盤整備を考えていかな

村長 スピード感を持って推進しなければならぬが現在は休止している状況です。
高岡議員 水道管を進めるという村長の発言の中に柳瀬西溝、飛行場水路を利用から

はずすと聞いているが事実なのですか。

村長 2地区の中に違った考えの方がいらつしやるので受益面積も減少する状態になるが、6市町村も合意をしています。

高岡議員 国営事業として柳瀬西溝、飛行場水路がはずされた場合、その中に水を待ち望んでいる農家の対策はどう講じられるのですか。

村長 苦渋の判断でありませんが、2地区の中に水を望んでいる方に対して今はこういった結論が出ていないのが現状です。どうしても同意がいただけない場合どうするか、という協議もしなければと思っております。





Q 推薦書から村内業者を外す理由は。

A 工事品質が保てるか？

黒木 正照 議員

んですね。

教育長 Ⅱ 選定要領に基づき

適切な選定を行っています。

総務課長 Ⅱ 指名1回、2回、

両方とも入っていたと思います。

黒木議員 Ⅱ 最初は入って

たのですが。

教育課長 Ⅱ 最初の推薦書の

ほうにつきましては、村内業

者を入れて決裁をとってお

ります。しかし、そのときに

決裁がもらえませんでしたの

で、推薦書を再度作り直して

決裁をとっております。

黒木議員 Ⅱ 今の答弁は村長

のほうには上げられなくても、

実際は村内業者は外されたら

いうわけですか。

教育課長 Ⅱ 2回目の方は1

社残っていた。

黒木議員 Ⅱ 村内業者、どう

して答申があったのに外され

たのか。

村長 Ⅱ 1本目、村内業者が

入っております推薦書は決

裁しませんでした。作り直

していただいて、村内業者さ

しました。1本目は金額が高額で工期も限られていて村内業者では工事品質が保てるか疑問があり外しました。2千5、6百万の見積もりだったと思います。2本目は500万程度の空調設備で村内の小規模な業者さんでも工事品質が保てるかの判断で決裁をしました。

黒木議員 Ⅱ 指名審査会上げてくるということは、能力、そういうことも十分考え、当然出来るということまで上げられる、むやみに上げてくるのではないと思います。当然尊重すべきです。入札で村長は村内業者を入れるよう努力したというようなことも前に答弁されています。私から言わせていただければ、村内業者を入れるための努力というのは、1本目の工事でも2千4、5百万と言われまして、それを学校別に分けたり、機械設備、電気設備に分離して発注することが望まれたことだろうと思っております。

黒木議員 Ⅱ グレーチングの

施工に関して、村道中尾線

地区の要望は10mでしたが、

施工は7mしかない、離合す

るのにせつかくしていただい

たが危ない、どなたが7mに

決定されたのか。

村長 Ⅱ 担当と協議して予算

のこともあり、大体7mぐら

いでよかろうと協議した結果

だと思えます。短いから延ば

してという要望が出てきたこ

とは記憶しております、担

当と協議した上で考えていき

たい。

黒木議員 Ⅱ 相良村振興計画

について、8月に議会が可決

した意見書、村長も十分理解

されていると思いますが、昨

けど、再度伺います。この振興策、27日に議会は国に対して要望活動を行う訳ですが一緒にやって頂く考えはございませんか。

村長 Ⅱ 意見書、議会は議会を出されて結構です。

黒木議員 Ⅱ 相良村の振興策推進する中で一緒に力を合わせるべきです。執行部が先、議会が先、そんなこと全く地域の方々に関係ない、住民には関係ないんです。執行部が出して一緒に行ってくれといわれたら私は喜んで行きま

す。村長はダム反対をされております。そしてダム建設予定地の長なんです。それゆえにこの地域振興策に対する責任というのは、他の町村長と

は全く違うはずで。私たちは一人一人の議員が反対するのは違うんです。上四浦地域、相良村に対する責任をもう少し真剣に考えていただいで、五木に負けないくらい議会を引つ張って下さい。その責任は本当に重いと思います。

黒木議員 Ⅱ 教育長に伺います。各学校に空調工事2件最近あっております。指名審査会として村内業者、指名されましたか。

教育長 Ⅱ 結果的に開札調書をみてもらいますと分かりました。1本目はセロ、2本目は1ということになっております。

黒木議員 Ⅱ 審査会が指名しなかつたと理解してよろしい



Q 子供達への環境学習の上にも
太陽光発電の設置の考えは？

A 太陽光発電については今すぐ
には考えておりません。

中村 重道 議員

太陽光発電について

中村議員 隣の錦町では、小中学校に空調設備工事前に太陽光発電の工事を行っています。相良村でも同様に行う

と、子供たちも地球環境学習につながり、省エネにもなると思います。省エネにもなると思いますが、その様な考えはないかお尋ねしたい。

教育長 錦町では、太陽光発電設備工事を行っているようでございます。錦町では省エネ学習ということで当初から21年度工事ということで、予算を計上していたようです。相良村の場合、きめ細やかな臨時交付金というのが出てまいりまして、その一部を充当して行っているというこ

とでございます。南小につきましては、屋根の修理が先だと思えます。太陽光発電については今すぐということば考えておりません。

中村議員 錦町のデータの参考資料ですが、8年間で町の持ち出しはなくなるということば、太陽光発電の効果が出ていますので、小学校は屋根の修理が先だとは思いますが、中学校のほうを検討していただくようお願いしたいと思えます。

中村議員 最近、中学校に空調設備が出来ましたが、学校に出向いてその効果をお確かめになりましたか。

教育長 まだ完全に各教室

の中に入ってまでは行っていません。北小のほうが今週で終わりましたらやっていきます。教室には入っていませんが、外からは子供たちが勉強しているのは確かに見てきているところでございます。

中村議員 太陽光発電について村長にお尋ねします。

村長 議員が申されますようにやはり地球の自然環境の保全、環境教育の向上ということば含めて将来、太陽電池、ソーラーバッテリーを導入する時期が来ようかと思えますが、現時点では考えていないということばです。

中村議員 球磨郡内の学校

の始業日が異なるということについて、昨年は8月25日、今年9月1日が始業式で、郡内では、水上、湯前と相良ということば、教育長会議などで決定されたのか話し合いがなされたのかお尋ねしたいと思えます。

教育長 管内の教育長会議で22年度の始業日の件につきましては議題があがっておりません。ただ、昨年度今年もそうなのですが、各市町村で足並みが揃っていないというのには確かです。将来的には管内が統一されて、同時期に学期が始まるというのが一番ベターだと思えます。昨年今年聞きまして私教育長になってからは、議題が出ておりません。

中村議員 学校の校長先生と始業日について話をされたのかお尋ねしたい。

教育長 今年の2月校長先生と協議いたしました。昨年度21年度と比べましても暦上

の休日と重なり具合も今年が多いということば、授業日数は余計にとれるというのがございます。授業時間も十分確保できるということばを結論で出したところでございます。夏の暑い時期にそこに4、5日早く始業式をしましても成果が上がってくるかということも加味しまして、本年度は9月1日に決定したところでございます。





Q 利水事業どうなるか。

A あくまで国営六市町村長 推奨案で。

茂吉 隆典 議員

きない。

村長 〓ごまかしとかでなく、現在この利水事業がストップしている状況、理由は一番お分かりだと思います。

今、二地区を外した中で下流水権者と水利権の同意が必要。それに向けて今後、努力する。

茂吉議員 〓柳瀬地区は除外、もつと困難になるのでは。それでも国営で出来ますか。

村長 〓混乱が生じるなら、この二地区を入れて1299ヘクタールで利水事業できるよう、お力をお貸し下さい。

茂吉議員 〓これだけの事、官僚に言った以上、責任は取れますか。十分の一の負担地域だけで事業を進めて相当な負担増になるが、農家を犠牲にする様な事は、止めて頂きたい。南小学校運動場東奥のトイレ改良工事がなされていないのは何故か。

教育長 〓国道445号の歩

道改良工事が計画されていますが、石坂の方から相良村役場までと聞いています。まだ途中の用地買収が済んでいない。

茂吉議員 〓管理体制を充分にやって頂きたい。

教育課長 〓管理体制、管理方法は教育委員会で検討して行きたい。

茂吉議員 〓吉野尾新並木線の信号のある県道水上線と交差点で側溝の蓋が飛んでいるが、3ヶ月ほど前に建設課長には話をしたと思うが、未だにそのままなので事故が起きてからでは遅いので村道の管理者として。

村長 〓側溝に何らか詰まっているのなら、一定の対応はしたい。

その他 〓陳情・要望・広報・振興策問題について

茂吉議員 〓水利権問題、6

市長村会議では。

村長 〓6市町村長で協議、

特段報告する事はない。

茂吉議員 〓問題があつたと聞いた。

村長 〓報告する様な結論はない。だから、行き詰まり、休止している。

茂吉議員 〓川辺川には幾つ水利権が在ると思えますか。これだけの水利権があるのです（川辺川地区不特定受益地域一覧表広げる）だから土地改良区でまとめられない。村長は一つになれないと

きは、何らかの方向を協議、

村長の考えは。

村長 〓相良村土地改良区全

体の合意形成が出来ない。理解はしている。ここで休止状態になって、ストップしていることは議員のほうが理解しているのでは。

茂吉議員 〓私は一般質問中

です。ある方が大事な会議の途中で退席されたんだ、何で退席されたのか聞きたい。

村長 〓なぜ退席か、分かりません。特段問題はない。話が不正確に伝わっているのでは。

茂吉議員 〓直接ご本人から聞いた話です。相良の住民と

話し合いをしたいと言われ、

相良には来ないでと断つたと

聞いた。8月5日同改良区の同意が得られるよう努力するので、事業を推進して欲しいと、農水省の高官に発言、何をするか具体的に説明を。

村長 〓6市町村長でこの既

設導水路活用案で、利水事業を推進して来た。推進は当然。6市町村長で基本的には話し合いながら進める。6市

町村長会議はあつたが、今の段階で具体的なアクションはない。

茂吉議員 〓私は具体的に説明を、この問題をごまかしで



Q 中国の海外研修についてのどの
ようなことを得られましたか。

A 議員も海外研修にいかれるぐらいの気持ち
をもち、視野を広げていただきたい。

吉松 美代 議員

吉松議員 中国の海外研修
についてのどのようなことを得
られましたか。

村長 中国の視察で上海・
桂林に参りました。一人当た
り、町村会の方から研修費と
して28万円程度出ています。

吉松議員 復命書について
の考えは。

村長 復命書を出す必要は
立場的にもないという風に解
釈しているところです。

村長 議員も海外研修にい
かれるぐらいの気持ちをもち、
視野を広げていただきたい。

吉松議員 スクールバスの
随意契約一社だけの見積もり
で随意契約したのをここで説
明して下さい。

教育長 競争入札には適し
ないと言うことで判断いたし
まして、随意契約を行ってお

ります。競争入札に対する事
が不利と認められる時、2社
とる必要はないというふう
に考えたところで御座います。

吉松議員 教育委員さん
に相談された経緯はありますか。

教育長 教育委員さんには
話しております。

吉松議員 了解は得られた
んですね。

(はいとの声) 会議録を出し
て下さい (はいとの声)

教育長 最終の契約等につ
いての決済権は村長にござい
ます。

吉松議員 村長という事
です。その意についてお話し
下さい。

村長 私が村長になりました
で、地方自治に沿いまして毎
年、委託契約を取るといふ事

はどうかと言う事で村長が
変わった事をきっかけに、村
長の基で入札、見積もり関係
をですね、きちっとやって行
くと言う改革をやっておりま
す。

吉松議員 国県に対して町
村会での陳情・要望について
お尋ねします。町村会の総合

資料を見させて頂いたら、相
良村の事は、川辺川ダム建設・
国営川辺川土地改良事業の促
進についてで、土地改良区の

対応状況は農家の意見要望な
どを十分に踏まえ地元の合意
形成が計れる事が重要という
事が記載されております。又、

相良村の地域の振興について
は全然されていないと言う事
で出張関係でわかりました。

皆さんの意見を聞いて動く村
長になって下さい。次に

畜産センターが大きな政策
変換になったのか。

村長 保険指導の拠点とし
て保険センターを作って行き
たい。村長・総務課長・企画
財政係長・福祉課長の4名で
3回の協議を行って、畜産セ
ンターとしての機能は残しな
がら、保険センター的な位置
付けで取り組む事を協議しま
した。

吉松議員 箱物を作るって
いう事は、維持管理が出る。
体育館の空き部屋利用という
のは、村長の頭に無かったも
のでしうか。維持管理が大

変だから空き部屋を利用して
ほしかった。畜産センターの
開札調書を情報公開で取りま
した。相良村の業者は、8社
の内に1社しかありません。
相良村の村長ならば、相良村
の企業に出すのが村長の仕事
ではないのですか。相良村の
方に相良村の税金を平等に
使っていただきたい。それが
私の一番の願いなんです。

村長エッセーについて

村民の皆様からも厳しい反
応があります。「税金を使っ
て自分の感情を書いてよかも
んじゃるか」、人の事を書い
たり文章がさわどいと言う
か。常識とかあるはずです。
広報は自分の感情を書くこと
ろではありません。

一つだけ反論させて下さい。
去年から補助金が3億円以
上のお金が出ています。だか
ら相良村の基金が残る様にな
ったんです。又、421万
近いお金が漏れてたのを県か
ら指摘されたではないです
か。執行部は気を引き締めて
相良村のために仕事をして下
さい。



上四浦地域振興策に関する意見書提出 及び茂木町視察研修

11月11日衆議院会館 民主党意見書提出

民主党陳情要請対応本部副本部長「大久保 勉」 対応

11月12日 茂木町視察研修

町長、議長、山田課長補佐、議会事務局長 対応

昔はタバコ栽培が盛んであったが最近では耕作放棄地が増え荒れていく農地を蘇らせるべく「そば」が栽培されている。

荒れた原因としてタバコ栽培は重労働が考えられる。

そばづくりも気象変動にて収穫量が変動し厳しいものがある。



有機物リサイクルセンター



美土里館にて、牛糞、もみがら、生ゴミ、木の葉、間伐材、竹、の6品目で良質な堆肥を製造している。

住民から木の葉20Kを400円で購入するなど、雇用の面や町の活性化に大いに役立っている。

中山間地域等直接支払制度を集落の約9割が利用している。

農地水環境保全向上対策交付金は1割も利用していない。

中山間地域等直接支払制度のほうが金額も多くやりやすいとの事であり書類作りも役場職員が行い、責任を持って住民に仕事をやってもらう手助けを積極的に行っている。

相良村でも転作率に関係なく利用できるとの事であり実施に向け努力を期待したい。

平成22年11月24日 黒木 正照

相良村議会 12月定例会のお知らせ

12月定例会が12月14日(火)から17日(金)までの予定で開会します。皆様の傍聴をお待ちしています。

また、相良村議会では、3月よりインターネット上や役場村民ホールテレビにおいて、議会ライブ中継を実施しておりますので、ぜひ、そちらもご利用下さい。

詳細につきましては、議会事務局までお尋ね下さい。(事務局 直通35-1038)

相良村ホームページ <http://www.vill.sagara.lg.jp/index.php> からお入り下さい。

相良村ホーム>相良村議会>相良村議会 議会中継システム

村内施設紹介

～あさひヶ丘～



通所の皆さんで～す



グランドゴルフ大会、議会も一緒に楽しみました。

作業風景



議会だよりでは、随時、村内施設を紹介したいと思っております。取材でおじゃます際は、ご協力とご理解をよろしくお願いいたします。

編集後記

紅葉の時期も過ぎ、朝霧深く、肌寒い日々を一日一日と感じ、年末を迎えようとしていきます。議会便りも6号の発行となりました。議会便りの目的は、村民の皆様で何を審議しているかを村民の皆様にお知らせする大事な役目です。議員個人の思想を掲載する事は出来ません。そのためには、開かれた議会情報を届ける様努力して参ります。

日本の再生は地方から、地方の元気が日本の活力の源です。国は地方改革と言っています。厳しい世の中の流れの中にあればこそ、村民の皆様生活を守る村政の実現をするためには、これからも慎重審議をさせていただきます。

これからも皆様方により分かり易く親しんで頂ける広報を目指して研鑽、努力しますのでご愛読を宜しくお願い致します。

(吉松 美代)

【議会広報発行特別委員会】

委員長 吉松 美代
副委員長 茂吉 隆典
委員 中村 重道
横山 良継
小善 満子